
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）災害用備蓄
品について

①敷きマットの配備

②防災倉庫の管理

③避難所まで避難用品を運べない方への対応について

（２）犯罪の抑止
について

①闇バイト撲滅の広報

②防犯カメラの増設及び設置の補助

（３）公園の管理
について

①公園数と維持管理・点検

②妙泉寺公園の遊歩道補修計画および展望デッキの修繕の方針

③公園の樹木の点検・伐採

（４）学校の樹木
管理について

①校庭の樹木の点検

②記念樹の管理方針

（１）命の安全教
育について

①令和６年３月の一般質問後の進捗について

②市内小中学校における性教育及び生命の安全教育の実施状況について

③外部講師を活用した生命の安全教育の推進について

（２）女性農業者
のトイレ環境の改
善について

①農水省が実施する女性の労働環境整備・活躍強化事業等の市町村にお
ける役割について

②女性農業者の労働環境整備への見解について

③トイレ設置のための課題と検討事項について

（３）市営公園の
遊具等の整備つい
て

①延床面積100平米以上の複合遊具の設置状況と今後の設置方針

②遊具設置等の検討をする際のヒアリングの実施について
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）こどもまん
なか社会について

①こどもまんなか社会について、市長の考えは

②令和７年度予算にどのように反映されているのか

③こどもまんなか社会について、教育長の考えは

④教育現場でどのように反映されているのか

（２）子どもの居
場所つくりについ
て

①現在の小中学校別の不登校と不登校傾向の児童・生徒の人数は。

②小中学校別の適応指導教室に通っている児童・生徒の人数とその推移
は

③三つの木の家や空き家を活用して、居場所を作れないのか

④高校生や大学生がサポートできる体制は作れないのか

（３）民生児童委
員活動の活性化に
ついて

①民生児童委員数の現状は。

②民生児童委員が独自で利用できる活動費があれば、やりがいにつなが
るのでは

③啓発のDVDをどのように利用しているのか

④市民に活動を認知してもらうように、半年に一度程度広報こうしに活
動を掲載したらどうか

⑤地域の状況によって、定員数を考慮していいと聞いたが現状はどうか

⑥民生児童委員協力員の制度を取り入れて、民生児童委員の負担軽減を
考えてはどうか

⑦地域見守り応援隊の活動にもっと力を入れて、民生児童委員や自治会
と協力すると負担も少なくなるのでは

（１）環境問題に
ついて

合志市は熊本地域地下水総合管理計画の構成自治体である。

①JASM で使用するPFASが、PFBS、PFPeS、PFBA であることが明らかと
なった。PFBS、PFBAは健康への影響が指摘されている。地下水を涵養
し、有明海につながる白川中流域で稼働しているJASM で、この２種が
使用されていることは重大である。市としての見解は。

②予防原則の立場に立ち、PFBS、PFBAの使用中止を求めるべきではない
か。

（２）災害対策に
ついて

①国の避難所運営指針では、「トイレは２０人に一基」と明記されてい
る。また男性用と女性用の比率を１対３とするよう推奨されている。避
難所のトイレの現状はどうなっているか。

②運営指針に基づき、避難所のトイレの改善をするべきではないか
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）令和７年度
合志市経営方針に
ついて

①昨年９月の決算議会における令和５年度決算監査委員審査意見書に対
する市長の思いは

②昨年９月議会の閉会挨拶で表明された職員に対する市長アンケートの
内容と結果分析について

③令和７年度の市経営方針に監査委員意見書や職員アンケートの結果を
反映されているのか

（２）計画的な土
地利用について

①農地等に不動産売買に関するトラブルを把握しているのか

②把握しているのであれば、何か対策は講じられたのか

③今後も土地取引は活発に行われると思うが、市民の安全・安心に対す
る対策は検討されているのか

（１）泉ヶ丘消防
署跡地について

①具体的な利用の計画はあるのか

②市民の意見を聞く予定は

（２）菊池恵楓園
野球場グラウンド
について

野球場・グラウンドとして、借りるという話は進展しているのか

（３）図書館・マ
ンガミュージアム
の利用促進につい
て

①合志市総合計画の評価指標を本の貸出者数にした理由は。その他の指
標はないのか

②進出企業や起業者向けのレファレンス対応の状況は

③指定管理者との連携について

（４）公共交通の
充実について

①公共交通利便増進計画について

②利用者を増やすための工夫は
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）帯状疱疹ワ
クチンについて

①公費補助の定期接種対象者について

②ワクチンの種類による効果と費用の違いは。また、選択は可能か

③副反応や安全性について

④いつから接種を始めるのか

⑤本市独自の助成への見解について

⑥５０歳から６４歳までの基礎疾患を抱える年齢層への任意接種費用の
助成は

（２）プレコンセ
プションケアにつ
いて

①プレコンセプションケアについての認識は

②若い世代への妊娠や出産に関する情報提供、相談支援ができる体制へ
の取り組みについて

③スマート保健相談室サイトの周知について

④学校での保健教育や健康教育について

⑤プレコンセプションケアの理念を踏まえた今後の学校教育の取り組み
について

⑥プレコンセプションケアの周知、プレコン・チェックシート及びノー
トの活用について

（１）障がい者雇
用について

①障がい者の雇用状況

②就労継続支援Ａ・Ｂ型事業所の状況

③受給者や支援学校生の対応

（２）都市計画の
あり方ついて

①来年度の線引き見直しの捉え方

②過去の計画の分析と今後の計画

（３）本市の魅力
発信について

①観光課がない理由

②官民連携のイベント

③スポーツイベントや国際交流の捉え方
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